

soyons d'une reconnaissance sans borne pour ceux qui ont usé leur existence, pour conserver parmi nous, la foi de nos pères, et le feu sacré de l'instruction religieuse.

C'est à cette foi, c'est à cette instruction religieuse que nous devons de voir nos populations se lever en masse, et couvrir de leur signature, des adresses qui, toutes, ont pour but de protester contre l'envahissement sacrilège des Etats du Souverain Pontife. C'est encore à cette foi, à cette éducation religieuse que nous avons dû de voir des centaines de nos compatriotes aller faire un renfort de leurs corps au père commun de tous les fidèles.

C'est cette foi, cette éducation religieuse qui ont fait et qui feront encore du peuple Canadien, un peuple de héros qui affronteront la mort et tous les obstacles pour remplir la noble mission que la divine Providence leur a confiée, et qui s'imposeront tous les sacrifices pour faire briller aux yeux des frères séparés qui les environnent le flambeau de la vérité.

Déjà, nous voyons des centaines de nos compatriotes réfugiés dans la république voisine, faire l'admiration du peuple nombreux, au sein duquel, ils sont pour ainsi dire noyés, par leur zèle à élever des temples au Seigneur, par l'esprit de charité qui les unit.

Oui, depuis deux à trois ans, surtout, les Canadiens Français qui se sont éloignés de nous momentanément ou pour toujours, se font gloire de se montrer, là comme ici, de fervents chrétiens, des catholiques sincèrement attachés à tous leurs devoirs.

Avant cette époque, nous avions à déplorer l'indifférence, et même le mépris que nos compatriotes, exilés chez nos voisins, paraissaient afficher pour